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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL COMITATO PARITETICO - 30 GENNAIO 2006 

Sede: Facoltà Ingegneria La Sapienza – Aula Presidenza 

Inizio incontro h. 9.00 - Termine incontro h. 10.45 

Facoltà, presenti: Proff. T. Bucciarelli (Preside Fac. Ingegneria) - C. Leporelli (Ing. 

Gestionale) – M. Guarascio (Ing. Sicurezza e Protezione) – M. Tronci (Ing. 

Gestionale) – A. Musso (Ing. Trasporti) – P. Lombardo (Ing. Telecomunicazioni). 

Assiste l’Ing. G. Pomella (collaboratore Prof. Leporelli). 

Aziende, presenti: Ing. V. Gamberale (Autostrade per l’Italia Spa) - D.ssa A. 

Pennacchi (Ferrovie dello Stato) – Dr. L. Mazzotta (Poste Italiane) – Ing. Granella 

(Poste Italiane)  - Dr. M. Cestaro (Alitalia) - Dr. A. Bernardini (Autostrade per l’Italia) 

– Sig.ra G.M. Ballerini (Autostrade per l’Italia) 

 

Ordine del giorno 

A) Stato avanzamento delle attività congiunte (Aziende/Facoltà Ingegneria) in 

merito agli indirizzi maturati nella riunione del 5 dicembre u.s.: 

1) PLACEMENT 

2) MODALITA’ E CONTENUTI DELLE DOCENZE MANAGERIALI 

3) INCONTRI CON GLI STUDENTI 

4) COLLABORAZIONE UNIVERSITA’/AZIENDE PER ATTIVITA’ DI RICERCA  

B) Stato avanzamento relativo a firma della “Convenzione Aziende/Facoltà” 

C) Definizione data per prossimo incontro Comitato Paritetico 

 

In relazione al punto A1): 

 FS, Autostrade per l’Italia e Poste Italiane hanno ribadito l’interesse all’inserimento di 

laureati di primo livello. Alitalia sta valutando il possibile utilizzo in specifiche aree 

aziendali. Le Aziende confermano che è comunque auspicabile un ulteriore chiarimento 

circa le posizioni aziendali su tale figura, anche ai fini di una corretta comunicazione agli 

studenti. 

 La Facoltà ribadisce l’impegno a rendere operativo un database funzionale alla ricerca 

dei cd. “profili eccellenti” entro i prossimi 2 mesi. Capo progetto: Ing. Pomella 

 Poste Italiane, capo progetto per la creazione del Portale Informatico, comunica che il 

kick-off dell’iniziativa è fissato per il 10 febbraio p.v. . Si sta valutando la partecipazione 

anche di Wind e Accenture. Responsabili di tale progetto saranno la D.ssa Manna (Poste 

Italiane) e il Prof. Leporelli (UNIRM1). 

 L’ing. Pomella viene individuato quale “facilitatore e coordinatore” delle attività operative 

connesse alla firma della Convenzione (punto B Odg) a partire dalle Aziende presenti nel 

Comitato Paritetico (Autostrade per l’Italia ha già firmato). L’obiettivo è di concludere 

questa fase entro il corrente mese di febbraio. I Vertici Universitari si attiveranno per la 
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sensibilizzazione dei Consigli di Area che non abbiano ancora recepito le finalità del 

Protocollo. 

 

In relazione al punto A2): 

FS, Poste Italiane e Autostrade per l’Italia hanno già condiviso con la Facoltà specifici progetti 

per lo sviluppo di corsi e/o laboratori. Il modello da seguire è quello presentato dal Gruppo FS 

(interdisciplinarietà, individuazione chiara dei referenti aziendali per ciascuna disciplina, 

dettaglio degli insegnamemti, ecc.). Alitalia e Finmeccanica provvederanno, in collaborazione 

con la Facoltà, a definire le proprie proposte didattiche e gli ambiti disciplinari di interesse.  La 

“deadline” per tutte le Aziende interessate alla didattica è fissata per la fine di febbraio. Tutto 

ciò si riferisce ai programmi relativi al corrente Anno Accademico. Restano da impostare 

analoghi programmi per il prossimo Anno Accademico 2006/2007. Il tutto dovrà essere definito 

nei dettagli entro il corrente mese di febbraio. 

 

Si segnalano (FS) iniziative di alto livello, quali la creazione di Corsi di Laurea ad hoc (corso di 

laurea in Manutenzione) e di consorzi per la certificazione di qualità (Italcertifer), quali 

benchmark per analoghe iniziative da attivare con la Facoltà di Ingegneria. 

 

 

In relazione al punto A3): 

L’incontro con gli studenti viene fissato per il 24 febbraio. La modalità di comunicazione è 

quella di un incontro collegiale (ca. 1 h), cui far seguire incontri tra singole Aziende e 

corrispondenti Aree di indirizzo. Il materiale di base per gli incontri sarà preparato tra Aziende e 

Consigli di Area. 

In considerazione dei problemi di logistica evidenziati dalla Facoltà, si esplorerà la fattibilità di 

gestire l’evento in strutture esterne all’ateneo (a cura dei Proff. Guarascio e Leporelli) oppure di 

riunire gli studenti in più sale dell’Ateneo, aggregandoli per indirizzo. In tal modo sarebbe 

possibile diffondere l’incontro generale con sistema di videoconferenza. Seguirebbero, nelle 

singole Aule, specifici incontri con gli studenti.  

Venerdi 3 febbraio si svolgerà una riunione per definire le modalità operative e i fabbisogni 

tecnico economici per la realizzazione dell’evento. Andrà curata anche una efficace e capillare 

informazione agli studenti. Il target è costituito dagli alunni del 3° anno della laurea triennale e 

quelli del 1° e 2° anno dei corsi specialistici.  

 

In relazione al punto A4): 

Entro la fine di Aprile, anche allo scopo di determinare un incontro tra domanda e offerta,  vi è 

l’impegno a presentare: 
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 da parte dell’Ateneo, un documento di illustrazione per i diversi dipartimenti, della 

mappa delle competenze (punti di forza) e delle aree tematiche di interesse su cui 

cooperare con le Aziende per lo sviluppo della ricerca 

 da parte delle Aziende, analogo documento con la mappa dei temi di interesse su cui 

collaborare con l’Ateneo per l’ eventuale sviluppo di  temi di innovazione e ricerca. 

Per facilitazione si potrà anche consultare la ricerca effettuata dal CIVR (Centro Italiano per 

la Verifica della Ricerca). 

 

In relazione al punto B)  

Entro Febbraio, le Aziende firmatarie del Protocollo si impegnano a firmare il modello di 

convenzione proposto. Autostrade per l’Italia ha già firmato. (Cfr. quanto esposto al punto A1, 

4° bullet point). 

 

In relazione al punto C)  

Il prossimo incontro del Comitato paritetico è fissato per il 20 febbraio. 

Il prof. Leporelli invierà una e-mail per convocare la riunione del 20 febbraio. 

Si ricorda infine – a completamento del punto A2 - che a marzo è prevista la pubblicazione del 

programma delle attività didattiche della Facoltà per l’A.A. 2006/2007 nella quale si ritiene 

opportuno riportare le emanazioni del Protocollo di Intesa – progetti di ricerca, attività 

didattiche, stage, ecc. - anche per dare un segnale concreto di continuità agli impegni presi. 

 

 

 

 

 

Roma 2 febbraio ‘06 


